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El Secretario: buenos dias honorables
concejales, primer llamado a lista para
sesion del dia de hoy marLes 29 de julio de
2014, sefior presidente contestaron al
pr i mer llamado a lista sei.s (06) Honorables
Concejales, por 10 tanto no hay quorum
decisorio.

El presidente: registre
seis honorables concejalcs
hacer el segundo llamado
minutos.

la presencia de
sefior secretario
a lista en 15

El presidente: secretaric siendo las 8:54
secretario por favor sirvase hacer el
segundo 11amado a lista, yo Le pido el
favor a los concejales para poder hacer el
segundo 11amado a Ijsta el dia de hoy,
llamen a los concejales para llamar a
lista.

El Secretario: segundo llamado
sefior presidente han conLestado
diez (10) Honorables Concejales,
tanto hay quorum decisorio.

a lista,
a lista
por 10

El presidente:
sirvase leer el

habiendc
orden del

qu6rum
dia.

decisorio

El secretario:

ORDEN DEL DIA

1.LLAMADO
QUORUM.

A LISTA y VERIFICACION DEL

2.CONSIDERACION Y APROBACION DEL ORDEN,
DEL DIA.

3.CONSIDERACION Y APROBACION DE ACTAS

4.HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA.
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5. ANALISIS A LA SITUACION CARCELARIA DEL AREA
METROPOLITANA Doctora MYRIAM AYDE VARGAS
DlRECTORA GENERAL DE LA CARCEL DE PALOGORDO

6.LECTURA DE COMUNICACIONES.

7.PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS.

Ha sido leido el orden del dia senor
presidente.

El presidente: Le Ld o el orden del dia 10
aprueban los honorables concejales.

El presidente: conLinuo
con el orden del dia.

sonor secretario

El secretario: ap r ob ad o e 1
senor Presidente.

orden del dia

El secretario: t erccr punLo, CONSIDERACION
Y APROBACION DE ACTAS.

El Presidente: hay aetas para la aprobaci6n
del dia de hoy.

El secretario: no senor Presidente.

El
de

presidente:
hoy al

se dosigna 01
concejal LJriel

acta de 1 di a
Ortiz Rui z,

continue senor secretarlo.

El secretario: cuarto punto,
CIUDAD DE BUCARAMANGA

HIMNO DE LA

El presidente: continue senor secretario con el
orden del dia.

El secretario: quinto punt o, ANALISIS A LA
SITUACION CARCELARIA DEL AREA METROPOLITANA Doctora
MYRIAM AYDE VARGAS DTRI':CTOF/\GI<NERAL DE LA CARCEL
DE PALOGORDO
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La presidenta: Senor presidente y secretario, la
proposici6n fue presentada por la bancada del
partido cambio radical qucremos agradecer la
presencia de la mayor Myriam Aide Vargas Gutierrez
directora regional del oriente INPEC, el teniente
Jose Wilson Cano Garavito director del
establecimiento penitenciarj0 de Gir6n, al doctor
Luis Alberto Jaimes Espinoza subdirector del
establecimiento pen itenciar1 o , al capital Luis
Francisco G6mez Benitez comandante de vigilancia
establecimiento penitenciario de Gir6n y a los
internos que conforman la orquesta del
establecimicnto, una invilaci6n especial aqui al
Concejo de la ciudad para que nos comenten la
problematica de la eareel de Gir6n, tiene la
palabra el honorable coneejal Edgar Suarez.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL EDGAR SUAREZ
GUTIERREZ:
Gracias presidenta, un saludo para los eoncejales
de la ciudad, extender el saludo a la mayor Miriam
Aide Vargas Gutierrez de .iquaI .:naneraa todos los
amigos de 1a careel de Palogordo que nos acompaftan
en la manan~ de hoy, presidenta primero los
concejales se preguntaran porqu6 a palogordo si no
es jurisdieci6n de Bucaramanga en rru, aetividad y
junto eon la bancada fuimos invitados a la carceI
de palogordo con una intencion muy importante y es
que en la carceJ de pa:oqordo se encuentran
sindicados mas de 500 amiqos de Bucaramanga, yo
creo que es un dato que no 10 tiene nadie ni
presupuestado ni medido entonces Elkin Duarte quien
trabaja en palogordo y quien es amigo personal
desde hace mucho taempo y hoy Lrabaja en el INPEC
me hizo conocer esta prob.lomaLica y es que cuando
yo cr80 qU8 1a mayor Myrlaro nos explieara mas
adelante e1 procedimicnto, cua~w_o las personas son
sindicadas ahora mismo como hay sobrecupo en la
oarceI Modelo que ya no pucdon meter ni un solo
sindicado entonces tienen que recurrir a palogordo
que eran si mal no estoy mayor usted me eorrige no
era una carceI di seriada para sindicado si no para
condenados y alli el10s nos est~n haciendo como el
favor por su misi6n que per el INPEC y la
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obLiqacLon que tienen de t.crior toda la pobLaci.cn
carcelaria pero el tema cuAl es, es que alIi
existen mAs de 500 Bumanguesos que no reciben
ni nqun tipo de apoyo, coLaboraci.on y que la mana
amiga del gobierno municipal pues logicamente no
estA porque todo el mundo dj.ce no es que es
juri sdi cci on de Giron, entonces la .i.nt enci on acaba
de hacer esta sesion es que la ciudad reflexion, el
INDERBU, el IMEBU, el JMC, la Secretaria de
desarrollo social, la Secretaria de educacion, y
las diferentes secretarias que tienen los programas
miremos a ver como por media de la oorrtrat.aci.on 0
por medio de los programas se vinculen a estos
amigos que estan en palogordo porque aLli, no les
llega la mana amiga de ningun gobierno y
logicamente mucho menos llega el de Bucaramanga
pues alIi no, no tienen el tema de la jurisdiccion
entonces es que busquemos como desde 10 publico
nosotros desde Bucaramanga podemos extender nuestra
mana amiga a estas personas que han caido en esta
situacion y que es sorprendente mire yo francamente
despues de que Elkin inslstlo tanto despues de
haber hablado con la mayor Myriam y con los
diferentes amigos de la cArcel Modelo de palogordo
pues en un dia fui a palogordo y vi primero con una
situaci6n de drama que nuesLros jovenes entre 18 y
30 arios que es la pobLac.ion mayor de palogordo se
encuentran aqui en la reclusiones y en palogordo y
que muchos de ellos son de Bucaramanga sin recibir
ningun tipo de apoyo de parte del municipio
entonces es como La intencion m ir ar a ver como se
vincula desde Bucaramanga a estos 500 amigos que se
encuentran sindicados en pa 1oqordo, hay un video
que yo quiero que veamos por que una imagen vale
mas que 1000 palabras que 01 equipo de prensa del
Concejo 10 tomo y yo no s6 si el video tiene
sonido, entonces si quiere para que veamos el video
de 10 que vimos alli en palogordo, las
instalaciones pues son unas insLalaciones modernas,
adecuadas pero logicamente e1 hacinamiento y la
falta de 10 publico predominan entonces yo ·creo que
podemos empezar a rodar e1 vi.dec para rrurar los
diferentes patios y las diferentes, ahi estamos en
las instalaciones como siempre.

~t'lNC.g;..JO DI;
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Bueno como aqui ustedes puodon ver es que podamos
ver a estos 500 Bumanguoses quo estAn recluidos en
palogordo y que no tienen ni riqun tipo de aporte,
ayuda y buscar mirar la forma de como podemos hasta
aLli llegar los programas por sabre todo pensando
que son Bumangueses que esthn en su etapa de
sindicados y que pues l6gieamente cuando esteri ya
como condenados pues ya e] INPI':Cle asi.qrrara las
cArceles, pero ahorita e1 dato estadistico
importante, 500 Bumangueses que no tienen ni.riqun
tipo de coLaboraci on ni apoyo, ni ayuda por parte
del gobierno local entoncos 10. idea es que por
encima de la jurisdicci6n se piense en no solamente
en la jurisdicci6n sino en los ciudadanos, es mirar
a ver como desde la cultura la generaci6n de empleo
y el deporte y la educaci6n so puede hacer llegar
los programas, pues en e1 reeorrido que se hizo las
manifestaciones en los temas artisticos,
culturales, deportivos pues son muy avanzados,
traemos el dia de hoy a los arnigosde la orquesta y
como a ustedes mas tarde concejales se van a dar
cuenta son dignos de ser env·idiados por cualquier
sitio de encuentro para podor Lenerlos alli como un
aporte y yo estoy convencido que aquellos que estAn
trabajando en las difcrorrt.os programas, 0 en los
diferentes programas establocidos por palogordo, en
este caso los amigos de la orquosta de igual manera
los que estAn trabajando en el Lema de la pintura,
en el tema de maderas can 1a artesania, y la
comunidad terapeutica que es un grupo grande donde
se ve verdaderamente di.sci.pl ina, ocio productivo y
se ve una orientac.i6n de un programa establecido
para que haya una verdadera estancia 0 permanencia
digamos que medianamente ocupando la mente en temas
productivos pues para nadie os un secreto estar por
este transito en las diforenLes modalidades, no es
para nada envidiable y mucho monos deseoso para
ni.nqun ser humano puede sabemos que errores
cometemos todos y muchas veces los errores son
hasta de la justicia, ni siquiera son de las
personas entonces yo quiero dejarle, darle la
palabra ahara para que 1a rna yor Myriam Aide nos
diga mas a menos 1a intencion de la visita, nos
haga la exposici6n de los proqramas y que aproveche
mayor para que usted hoy dia como directora

CONCEJO.......~~.~,~.,.....
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regional donde no solamentc Liene la carcel Modelo
como esta encabeza suyo la carcel Modelo, sino
t.ambi.an esta la carcet de palogordo y las
diferentes carceLes de SanLander y la regional le
comente al Concej0 cua1es La situaci6n actual de
hacinamiento y precariedad de la Modelo, mayor
Myriam aprovechemos e1 espacio para que nos cuente
aunque traemos la muestra de palogordo para que nos
cuente el tema de hacinamiento y el tema actual de
la Modelo que es donde Bucaramanqa puede actuar de
forma directa con programas y sin ni riqun problema
pero traemos la muestra de palogordo es para llevar
la mirada hacia los concejales y las diferentes
entidades que hay 500 Bumangueses que se encuentran
hoy dia en palogordo esperando la mano amiga del
municipio de Bucaramanga, entonces mayor Myriam
para que nos explique la sit.uaciori de la Modelo y
posteriormente nos explique 1a situaci6n general de
su regional como quiera usted hoy dia tiene a cargo
11,720 personas en las diferentes carceles de
hombres y de mUJeres entonces yo dejo ahi la
intervenci6n y posteri onnente sacaremos las
conclusiones y despues de la mayor Aide pasamos a
la muestra musical que nos Lrae quien preside la
doctora Carmen Lucia.

La presidenta: Muy amable concejal Edgar, no se Sl

alguien mas de la bancada dosea intervenir, se le
concede la pal.abra a La mayor Myriam Aide Vargas
Gutierrez directora regionaJ oriente del INPEC.

INTERVENCION
GUTIERREZ.
Muchas gracias, muy buenos dlas doctor Edgar Suarez
Gutierrez presidentc del concejo de Bucaramanga,
doctora Carmen Lucia Agrcdo Acevedo primera
vicepresidenta del Conccj0 de Bucaramanga, doctor
RaGl Oviedo segundo vicepresidcnte del concejo,
doctor Felix Marino Jaimes Caballero secretario del
Concejo, senores concejales, senoras concejalas,
senores asistentes, ciudadanos de Bucaramanga,
personal administrativo y de custodia y vigilancia
del INFEC, senores internos y familiares que nos
acompanan tengan muy buenos dias, present6 un

DE LA MAYOR MYRIAM AIDE VARGAS

CONCI;.JO DI;
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saludo especial y un agradecimiento primero que
todo a Dios que nos ha permitido estar reunidos en
el dia de hoy en este recinto y segundo al doctor
Edgar Suarez Gutierrez presi dont.e del Concej o de
Bucaramanga quien nos escuch6 y se sensibiliz6 y se
abander6 de la situaci6n penitenciaria en especial
de la penitenciaria de alta y mediana seguridad de
Gir6n, asi. mismo agrade7.co a todas las
personalidade~ que hoy suspendieron sus actividades
para acompafiarlos y conocer de cerca nuestra
verdadera situaci6n, como funcionarios del INPEC
nos sentimos orgullosos de mostrarles a ustedes
c6mo se desarrollan nuestras actividades
penitenciarias, el objetivo principal de nuestra
asistencia a este recinlo e1 honorable Concejo
municipal de Bucaramanga es que ustedes conozcan de
primera mana la situaci6n ca rce1 aria y en especial
el establecimiento de Gir6n queremos enfocar el
tema especialmente para que se conozca la situaci6n
por la que atraviesa los lnternos sindicados, las
cifras nos indican que en la actualidad en el area
metropolitana contamos con )133 lnternos sindicados
de los cuales alrededor de -100 se encuentran en
palogordo, en recicnle visiLa realizada por el
doctor Edgar Suarez tuvimos la oportunidad de hacer
un recorrido por el penal donde pudo observar que
pese a las condiciones del inLernamiento su alma se
mantiene libre, siempre cI sor humano estara
buscando oportunidades para rnostrar y desarrollar
sus talentos, los programas que el INPEC adelanta
dentro del proceso de at.enci.on y tratamiento les
permite a un numero de internos participar y
mostrar un cambio en su estilo de vida contamos con
actividades propias como estudio, educaci6n formal,
actividades recreativas y culLurales, recreaClon y
deporte, vinculaci6n de enLidades como en
campeonatos de fulbol y 1a practica de otras
actividades disciplinas, en e1 aspecto cultural,
participaci6n en eventos como teatro, cuento,
escritura y musica los invilo apoyar estas personas
y sensibilizarse con la siLuaci6n de nuestros
internos quienes si bien es cierto cometieron algun
error tambi~n es cierto que no 10 estan resarciendo
y hacen verdaderos esfuerzos para reingresar a esa
misma sociedad plenamente cambiados entonces vamos

O.DE•• A~.""'''
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aver nuestra presentacion, la regional oriente
comprende cuatro departamenLos, Cesar, Arauca,
Santander y Norte de Santander, 12 municipios, 14
establecimientos y tiene cupo para 7331 internos
actualmente con una poblaci6n de 12,639 y una
sobrepobIaci.on de 5308, con un nivel de
hacinamiento del 72.4% de los cuales 11,720 son
hombres y 919 son mujeres, poblacion por situacion
juridica y qenero estoy hablando en primera
instancia de la regional a continuacion de ml
presentacion el tenienLe Cano Ie va a hablar
especificamente el establecimiento de Giron, en la
regional contamos con 398 mujeres sindicadas y 521
condenadas para un total de 919 y contamos con 4497
hombres sindicados y 7223 condenados para un total
de 11,720 y un gran total al dia 28 de 11,639
internos, el contenido de esta presentacion es
responsabilidad de los entes territoriales y otros
codigo penitenciario y carcelario ley 65 del 93
modificado por la ley 1709 de 2014 precedentes
jurisprudencial antecedente normativo y concepto de
la Procuraduria, yo le voy a hablar sobre el tema
legal a nivel de INPEC; departamento de Santander
tenemos dos municipios y tres establecimientos con
cupos para 3041 internos, con una poblacion de
5181, una sobrepoblacion de 2140 y un nivel de
hacinamiento del 70.3%, 1'/29hombres y 452 mujeres
establecimientos del area metropolitana de
Bucaramanga tenemos 248 mujeres sindicadas y 204
condenadas, tenemos 1885 hombres sindicados y 2844
condenados para un tota1 de 4779 y un gran total de
5181 internos pertenecientes al departamento de
Santander, 2133 sindicados, cual es el objetivo de
estar nosotros aqui ante su honorable corporeci.on
de forma colegiada t.razar acciones para encontrar
soluciones a corto y mediano plazo que impacten
positivamente la defensa de los derechos humanos y
la integridad de las personas privadas de la
libertad, el eje fundamental de esta reunlon es
comprometer a las entidadcs pubLicas con la
creacion de estrategias que contribuyan a la
efectiva soLuci.ori de la problernat i ca que aqueja a
los establecimientos penitenciari.os y carcelarios
en materia de hacinamiento, salud, infraestructura,

CONCE.JO D&
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y sit.uaci.on
libertad ...

juridica de los privados de la

La presidenta: les pido por favor silencio a
quienes nos acompanan en el recinto para escuchar
la intervencion de la mayor.

El articulo ~7 de la ley 65 del 93 establece
responsabilidad a los entes territoriales, nos cita
que corresponde a los departamentos, municipios,
Areas metropolitanas y al dlstrito capital de
Bogota la creac i.on, fusion 0 supresi ori, di recci.on,
orqanLzaci.on, administrac16n, sostenimiento y
vigilancia de las carceles para las personas
detenidas preventlvamente y condenadas por
contravenciones hecho que ya no se presenta que
impliquen privacion de la libertad por orden de
autoridad polici va, los castigados por
contravenciones ser~n al()~ados en pabellones
especiales hecho que ya no ~3e presenta por que las
contravenciones ya no eXlsten, el Instituto
nacional peni t.enc i ario y Cd ree 1ario INPEC ejercera
la Lnspecci on y vigilancia de l.as carceLes de las
entidades territoriales y e1 Lema que nos ocupa en
los presupuestos municipales y departamentales se
.incLu.iran las partidas noccsari as para los gastos
de sus carceles como pago de los empleados raciones
de presos, vigilancia de los mismos, gastos de
remisiones y viaticos, materiales y suministros,
compra de equlpo y dem~s servicios, los
gobernadores y alcaldes respectivamente se
abstendran de aprobar 0 sanci()nar segun el caso los
presupuestos departamenta 1es y rnunicipales que no
llenen los requisitos sefialados en este articulo
seguidamente el articulo 19 de la ley 65 nos habla
del recibo de presos dcpart.a.noni.aLes 0 municipales
y nos dice que los deparLamen Los 0 municipios que
carezcan de su respectlvas carceles podran
contratar con el Insti tuLo naclonal peni tenciario
carcelario el reclbo de sus presos mediante el
acuerdo que se consagrara en clausulas
contractuales, es un convenio 0 contrato que se
debe realizar conviniendo e1 reconocimiento que los
departamentos 0 municipios haqan del pago de los
siguientes servicios, fi-jaci6n de sobresueldos a
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los empleados, dotacion de elementos y recursos
para los internos incorporados a las carceles
municipales caso que nos ocupa en el dia de hoy
nuestros sindicados provision de alimentacion en
cuantia no menor a ·la seftalada por el INPEC,
reparacion, adaptacion y mantenimiento de los
edificios y de sus servicios si son de propiedad de
los departamentos 0 de munieipios, la ley 1709 que
modi f i co el codi.qo peniteneiari.o y eareelario nos
adieiona el articulo 19A a la ley 65 el cual queda:
el ministerio de justicia y del derecho
desarrollara un proceso de Lormeci on y edecuec.i.on
de las instituciones que desde los entes
territoriales atienden 0 atenderan el
funcionamiento de los centr~s carcelarios que
estaran a cargo de estos adeeuandolos la politica
general carcelaria y a las obliqaciones nacionales,
e internacionales en materia de derechos humanos,
el 19A nos habla de finaneiaci6n de obligaciones y
nos dice que el ministerio de lusticia y el derecho
promovera la creaci6n del documento COMPES tarea
que ya viene realizando el nive] nacional a trav~s
de mesas de trabajo que ha efectuado con todos los
entes gubernamentales involucrados, el paragrafo
segundo nos dice que para estos efectos se
entenderan que las carceles departamentales y
municipales seran destinadas a personas detenidas
preventivamente, antcri orrnont.c habia un cuello de
botella con el tema de] articulo 17 porque se ereia
que 0nicamente Ie correspondian los internos por
contravenciones pero la ley 1709 nos hace la
aclaratoria en el paraqrafo segundo donde indica
que se entiende que los entes territoriales tienen
a cargo los detenidos preventivamente, y
seguidamente del articulo 21 de la ley 1709 quedo
determinando que carceles y pabellones de detencion
preventiva son establecimienLos con regimen de
reclusion cerrados y que estan dirigidos
exclusivamente a la at.enci on de personas en
det.anc Lor, preventiva en los t.orminos del articulo
17 de la ley 65 y que estos quedaron a cargo de los
entes territoriales, qui.siera hac:::erun llamado en
este tema porque pareee que los entes territoriales
han entendido que tienen las obligaciones a partir
de la ley 1709 pero estas obliqaciones vi.erien a

CONCE.JO DE
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traves de la normatividad y con la ley 65 ya
estaban establecidas de hecho nosotros hemos sido
objeto de apoyo por par t.o de algunos entes
territoriales de algunos municipios y de algunos
departamentos, hemos venido siendo objeto de apoyo
y se han establecido Jos respectivos convenios con
estos entes terri toriales, eI articulo 21 creo que
es el fundamento leqal principal para nuestro
establecimiento de Gir6n, d 1 ce pod ran existir
pabellones para detenci6n prevent iva en un
establecimiento penitenciario para condenados
cuando asi 10 amerite razones de seguridad siempre
y cuando estos se encuentren separados
adecuadamente de las demas sesiones de dicho
complejo y de las personas condenadas, caso
especifico de Gir6n donde Lenemos alrededor de 400
internos sindicados algunos por razones de
hacinamiento del establecimiento de Bucaramanga y
de los establecimientos aledaAos y otros por raz6n
de la categoria de aJta seguridad que ellos
representan, 'tamb i en nos di ce que las entidades
territoriales, la fiscal] a qeneral de la naci6n y
el Consej 0 supe ri.or de .la j udicatura podz an
realizar gestiones pertinentes para la construcci6n
conjunta de ciudadela judicia1cs con un centro de
detenci6n preventiva, anexo a sus instalaciones asi
como articular todo 10 necesario para la
construcci6n y mantenimienLo de estos complejos
judiciales que creo que para alIa tenemos que
apuntar 0 tiene que apuntar e 1 gobierno nacional
para solucionar la situaci6n de los detenidos
preventivamente y para soluci oria.r la situaci6n de
los que se encuentran siridi cadO~3 actualmente de las
estaciones de policia que en el dia de ayer
comp Letabamo s 160 internos en estaciones que no
se han podido recibir en establecimientos
carcelarios ni de Bucaramanga ni en Gir6n por falta
de cupos y que es una probLornaLi.ca que se viene
presentando a las auLoridadcs de policia, luego
aqui viene establecimientos para la fuerza p6blica
donde establece la responsabilidad a la fuerza
p6blica de crear sus propios establecimientos para
detener, para llevar alli los internos que han sido
miembros de la fuerza pub l.i ca, que es t.arnbi.en otra
innovaci6n de la ley 1709 y que tambien esta siendo

eNCEJO.DE....... &\~ ,. •• c. .~ ...
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objeto ya de estudio a nivel nacional por parte del
ministerio de defensa, direcci6n General y toda la
mesa de trabajo que reali~a el Instituto, bueno
queremos contarle sobre el precedente
jurisprudencial que exi ste con reLaci on al recibo
de estos internos, la sentencia C471 del 95
magistrado ponente Hernando Herrera Vergara nos
dice que en ausencia de carceLes departamentales y
municipales la nacion ofrece a estos entes alojar a
sus contraventores en las ca rceles nacionales con
el requisito de firmar un contrato en el cual se
fijan las obligaciones que hagan menos onerosas la
carga del estado en efecto los municipios deben
pagar entre otras cosas la alimentacion de los
arrestados, la dotacion de los elementos y recursos
necesarios para ellos y un sobresueldo a los
funcionarios de la carceles por razon justa de que
a ellos se les recarga y con exceso de funciones
asi mismo la sentencia T-J53 que es una sentencia
la que creo el estado de cosas inconstitucionales
en el INPEC cuando en el arlo 98 presentamos una
sit.uaci.on similar a 1a que estamos presentando en
la actualidad en todos los establecimientos del
pais, establecio ordenar a los gobernadores y
alcaldes y a los presidenles de las asambleas
departamentales y de los consejos distritales y
municipales que tomen las medidas necesarias para
cumplir con su obligacion de crear y mantener
centr~s de reclusion propios, sentencia que se
encuentra vigente, sentenci.ade] Consejo de estado
del 27 mayo 2004, Nicolas Pa1aro Peftarandanos dice
la deserci on de ausencia rel aci.on legal entre la
demandante y el municipio demandado, 10 mismo que
la falta de legitimacion en la causa por pasiva no
puede prosperar porque expresamente la ley 65 del
93 articulo 19 establece la obLiqaci on de pagar a
los departamentos 0 municipios un sobresueldo a los
empleados del respectivo establecimiento de
reclusion independientemente de que entre estos y
aquellos no exista vinculo juridico directo por
tratarse de una obligacion legal al margen del
mismo y queria darles a conocer t.ambi en el
antecedente normativo donde 10 que quiero mostrar
de requerir a los entes territoriales no es nuevo
sino que esto vi erie a part i r'del decreto 2361 de
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1936 luego con el decreto 259 de febrero 16 del 38
y luego 10 retoma los arllculos 17 y 19 de la ley
65 del 93 y en la actualidad con la vigencia de la
ley 1709 de 2014 que modilic6 ia ley 65 en alguno
de sus apartes, como les decia honorables
concejales de est~ normativD se ha venido dando
aplicaci6n por parte de algunos entes territoriales
y hasta la fecha con los conveni os pero 10 que
queremos hacer el 11amado es que no solamente el
municipio el establecimiento de reclusi6n de
Bucaramanga y la reclusi6n de mujeres de
Bucaramanga es quienes esLAn haciendo afectados
sino que igualmente por ra~6n de y por las
condiciones de hacinamiento ostamos requiriendo, el
apoyo tambi~n para el establecimiento de Gir6n, no
sin antes agradecer que el honorable Concejo a
venido aprobando partidas para nuestro
establecimiento de Bucaramanqa que la alcaldia
t.ambi.en se ha sumado much 1 si rno apoyar con recursos
y establecirniento de Hucaramanga pero que
requerimos de ese rni smo apoyo para el
establecimiento de Gir6n que d Jberga 400 internos
sindicados y pertenecientes al area metropolitana,
muchas gracias.

La Presidenta: a usted mayor Myriam Aide Vargas, se
deja constancia que la adminisLraci6n municipal han
hecho presencia 1a doctora Claudia Anaya de la
Secretaria de salud, la doctora Carolina rojas
Pav6n secretaria de educacton, 1 a doctora Yolanda
Tarazona Alvarez de desarro1 1 () soci aI, el director
encargado del INDEEBU e1 doctor Alfredo Munoz, la
subdirectora del lnstituto de cultura Elsa
Palomino, tiene la palabra c1 honorable concejal
Edgar Suarez.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL EDGAR SUAREZ:

palogordo, para

sesi6n
musical
escuchar

informal
de los
ya la

Presidente para
para escuchar
muchachos de
orquesta.

pedirle so VOLe
la presenLaci6n
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en consideraci 6n la sesron informal
escuchar a .la orquesta musical del
penitenciario palo gordo a cargo
Carlos Fernando Rangel.

La presidenta: el concej 0 de Bucaramanga la mesa
directi va felici ta al dragoneante Carlos Fernando
Rangel por dirigir esta orquesta musical y
felici tar a todo el grupo de esta muestra y el
esfuerzo y la superaci6n que han tenido en el tema
de musica, se decreLa un rcccso de 10 minutos para
atender los medios de comunicaci6n.

La presidenta: se le concede la palabra al teniente
Jos~ Wilson Canon Garavito director del
establecimiento penitenciario de Gir6n.

INTERVENCION DEL TENIENTE JOSE WILSON CANON
GARAVITO DIRECTOR DEL ESTABLECIMIENTO PENITENCIARIO
DE GIRON:

Hoy se han roto esquemas y 10 digo con plena
confianza en el sentido no debi6ramos estar aca hoy
se est a haciendo 0 se esta cscribiendo una paqi.na
del INPEC como guardian es Loy muy agradecido muy
complacido igualmente por esLa oportunidad de estar
en este recinto sagrado, asi 10 considero como
ciudadano del comun, asi 10 considero como guardian
del INPEC y asi 10 considero tamb i en como abogado
en al.qun evento que me dio La oportunidad en el
recinto de las universidades me dieron la
oportunidad y entendi~ramos el por qu~ es
importante el Consejo municipal asi 10 hemos
debatido y asi tenemos plena confianza en mlS
hombres y compafieros y la misi6n que se nos ha
encomendado, nosotros rompcmos esquemas porque no
es justo que un guardia sc salga de la carceI y
saque a sus internos, hay algunas peliculas que
hablan sobre esas campafias, csas ideas locas de
sacar los internos a jugar, de sacar los internos a
tocar no crei que me iba a tocar a mi, doctor Edgar
esto significa y esto requlere, requiere de un
esfuerzo, requiere de un compromiso pero requiere
tambi~n de un estar convencido de que si se puede,
las carceles de manera desafortunada son las
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remoras del estado ahi sc ccnLinan 10 peor de la
sociedad, eso 10 sabemos Lodos no se quien se
invent6 eso la filosofia habla mucho sobre el
desquite de la sociedad y por eso a traves del
poder cumplido se desquita socldlmente el confinado
de los internos aLli , sobre eso hay mucha teoria,
sobre eso hay mucho que deci r 10 que no puede
olvidar la sociedad es que aun y a pesar de estar
alli son seres humanos los que nosotros cuidamos,
son personas que estaban con ustedes 0 con nosotros
aqui y que las circunslancias que la vida en
sociedad genera los riesgos que llevaron a que
efectivamente de un momenta a olro por una lOOOa de
segundo cambiaran las comodidades de tener la
libertad, no por eso podemos 01vidarnos de ellos,
no por eso el estado colombiano ha hecho diferentes
esfuerzos de mantener las e(Jrceles, es lamentable
de que ustede_s ven a diario por eso no les voy a
traer un video de 10 que suoede en rru, carceI de
palogordo, de 10 que oeurre nuestra carcel la
modelo 0 la reclusi6n de mujeres 0 quizas las otras
cercanas Malaga, San Gil, socorro, no eso ya 10
conocen ustedes de tal suerle que no es 10 que a mi
me interesa que conozcan, queria que conocieran las
otras partes que Ie ponen a 1a vida un poquito 0 10
t.Lfien de mejor sabor, el hecho de la musi ca, el
hecho del arte por eso ustedos tienen aLla a sus
espaldas tienen que dar oj crnpi.o de 10 que hacen
nuestros internos, eso es tdn s610 una pequefia
muestra, muy pequefiita de 10 que hacen realmente
alla en palogordo una de nuestras carceles, no
podia traer 1a muestra de drtesanias, no podia
traer la muestra de calzado, no podia traer 10 de
telares, no podia traer aque I ! a poesia 0 aquello
lideres que han escrito los inLcrnos porque es que,
el tiempo es corto y para nosotros es muy
importante hacer saber por qu6 estamos aca, estamos
aca porque las cosas se salieron de 10 cornun asi
como estamos hoy aca, se sa1ioron de 10 comun y de
que palogordo no existia para Bucaramanga y no era
indispensable porque era oI orden nacional y esta
configurada por una carcel para tener uni carnente
condenados aunque yo no entiencioquien ha dicho que
los condenados no tengan dey-echo a ser ayudados,
porque la ley_10 dice habria que pensarlo y habria
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que modificar entonces esas condiciones entonces
ahi ya no pertenecen, ya lue sacado de la via
publica por eso en 10 personal creo que si hay, que
si hay muerto en Colombia, que si hay muerte, que
si hay condena perpetua que se disfraza de otra
cosa y digo naci6 palogordo necesario para· la
comunidad Bumanguesa en el sentido de que las
c~rceles de la modelo, la reclusi6n y las otras no
fueron capaces de soportar, de tener alIi los
internos que produce 3U propia comunidad,
honorables concejales es que los internos
sindicados, cerca de 400 0 ~OO que hemos tenidos
sindicados no son internos Lraidos de otro lado si
no de los que ha puesto aqui eI plan de seguridad
que establece el mismo, la misma alcaldia municipal
con sus fuentes vivas, por eso cn estos dias con el
secretario de gobierno nos extrafiaba que nos decia
que no tenia ninguna obligaci6n y que no habia
como, que habia que hacer un acuerdo, excuseme pero
las obligaciones con la sociedad no se contratan,
no se concilian, no se concertan ahi estan y hay
algo que tenemos son sindicados, 0 sea no los
condenen todavia, no los condonen a estar en esas
condiciones porque mi establecimiento tiene un cupo
unicamente senores concejales, un cupo
exclusivamente para 1444 aI paLio hoy tengo 1993
internos 0 sera que por si ct.c no son 2000 y eso
porque la Secretaria de salud de Gir6n nos decret6
una medida sanitaria en la cua] no debemos recibir
y desde hace seis rneses han bajado 130 internos y
entonces esos internos sindicados que tenemos alIi
no necesitan alimentaci6n, acaso esos .i.nt.e rnos no
necesitan educaci6n, no necesitan medicos, no
necesitan ningun tipo de prevenclon, eso que 10
reciba quien el estado, y el estado central, bien
10 decia mi mayor Myriam quien me precedi6 la
palabra cu~les son las obligaciones legales sino
existen las jurisprudencialos que decian que si se
pueden hacer acuerdos, que si es necesario que si
hay una obligaci6n legal para apoyar esas tareas y
las que la recibe nosotros por ningun motivo decir
de que no se tienen obliqaciones, si las
obligaciones est~n ahi, el establecimiento de Gir6n
est~ ubicado en una zona rural, ustedes pueden
estar observando 10 que esta proyectando las
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pantallas eso fue construido en el 2003 de ahi a la
fecha no hemos tenido nLnq un inconveniente hasta
cerca de un afio y medio quo so asento y se hacino
el establecimiento e1 cstablecimiento fue
construido, un establecimiento de segunda
generacion 0 serA que hay en la segunda generacion
que son unos establecimientos como la modelo, la
modele de Colombia no solamente existe la modele
Bucaramanga tambien estA 1a modelo de Barranquilla,
esta la Modelo de Bogota son estab.Leci.mi entos que
tienen mas de 50 anos de construidos pues el
gobierno nacional ante la necesidad entonces creo
la de segunda generacion ahi nace el
establecimiento de Valledupar, el establecimiento
de combita, el establecimienLo de Acacias, y nace
tambien el establecimienlo de Giron en Santander
para atender esta problematica para que
precisamente qenerar y dar con fi anza a la sociedad
de que hay gobernabilidad de que tenemos soberania
interna, porque las ca~celes en una epoca no tenian
soberania, no 10 podiarnos qarantizar eso, el
establecimiento tiene una particularidad que es
construido con ingenieria de los Estados Unidos,
ingenieria americana por eso 10 ven ustedes esta
dividido hay 12 pabellones y cada pabellon de esos
tiene una capacidad para alajar 160 internos osea
que tiene 80 celdas, ce1das que estan ubicadas
unica y exclusivamente en una estructura para
recibir 2 0 3 internos, La ~3 ce I das tienen dos camas
en concreto de tal suerte que en esta coridi.ci.on
tenemos un interno en e1 pisC), por eso los entes de
control nos dan y nos castigan hoy porque tenemos a
los internos en e1 pi.so aur: asi doctor Edgar
podemos ofrecer dignamente dentro de ese
hacinamiento podemos of rocor una estabilidad digna
si se puede decir entre corn.iLlas a los internos,
hoy carecemos de muchas cosas si nosotros
pudieramos ver ahi en la panLa11a cuanto Ie cuesta
un interno de sus internos, de su ciudadano cuanto
Le esta costando hoy a palogordo podemos observar
que son $24,291 que es 10 que Ie cuesta un interno
que est a soportando 1 a carce 1 de palogordo que no
debiera de soportar, CO~3t() de riomi.nas 15,032,
costos de servicios pub l.icos I en at.enci on integral
de tratamiento es que el interno es no llegar y
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hacer nada, a l La tiene que moj orarse precisamente
el sistema, el sistema progresivo la at enci.ori que
se le da a los internos y de acuerdo a la ley se le
da un tratamiento de enfermos, y al enfermo al que
hay que hacerle tener un d.iaqnost i co y al enfermo
que hay que hacerle ahi que aplicarle un
tratamiento, nosotros aplicarnos un tratamiento
peni tenciario, finalmente pa ra poderlo regresar
sana a la sociedad, eso no se hace con pr oqr amas
pequefios, esos programas t ienen un costa la
aLi.merrtac i.on tiene costa aqui no est a referida la
situacion medicas, Lionc un costa el
establecimiento en este momenta tiene 273
funcionarios de custodia y vigilancia, ustedes ven
a mis compafieros con azul algunos otros tenemos el
numer o dos eso 10 identifica pero por ahi tenemos
nueve funcionarios administrativos que son los
insuficientes, necesitamos cerca de 90 funcionarios
administrati vas para que esto funcione, para que
eso tenga la cavida, miremos eso como 10 soporta,
10 soporta con personal de guardia, el personal de
guardia que nos acompafia aqui hoy la mayoria creo
que un 70% son profesionales en que area, en el
derecho son comunicadores sociales, son
economistas, son contadores, psicologos, terapeutas
por eso son ellos los que abanderan los procesos
alli en el establecimiento sin tener que acudir,
sin tener que contratar porquo nosotros no tenemos
una posibilidad de conseguir, porque igual las
ordenes cumplen, tenemos que curnplir con esa mislon
es por eso que se atienden con esa necesidades de
tal suerte que son ellos los que dejan de atender a
la pobl ac i on recl usa y son e 110s porque ellos son
los que est an reforzando las revisiones hay 40
revisiones diarias que estoy sacando segun la
normatividad dice que para sacar un interno con dos
unidades de guardia hoy yo estoy sacando 40
internos con 17 unidadcs de guardia con el riesgo
que implica mas adelan Le I c voy a indicar mas 0

menos que clase de personal Lengo yo alli, el
parque automotor yo no se a qui6n acudir para que
nos dieran una manito para loqrar nuestras vias,
unicamente tres vias, una por Giron, otra por
Floridablanca, Acapulco y finalmente el
establecimiento y otra que Vl ene el municipio de
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Piedecuesta, cualquiera por la que nos vayamos
minimo de recorrido del venlculo es una hora,
naturalmente esos son los vohlculos que nosotros
tenemos ahi por esas Lrochas tenemos que
movilizarnos cuando llueve muchisimo, se inundan
las carreteras no hay paso en una ocasi6n toc6
llevar la comida en helic6ptero y estos
funcionarios tuvieron que quedarse aILa cinco dias
sin poder ser relevados a] fi nal de cuentas cuando
llueve y no hay las coridi.ci ones podemos sacar las
diligencias eso 10 hacemos con personal, con. el
personal extra porque el osLablecimiento habria
como 400 funcionarios custodios y hoy tenemos
escasamente 273 cumpliendo can las misiones que de
traer los internos a la diligencia judiciales y a
las medi cas de tal suerle que los podemos dar el
luj0 de decirles que no hemo s cumplido con ni.nquna
remisi6n, que hemos cumplido a las autoridades
judiciales y a las administrativas porque no
solamente tenemos allb atender situaciones
judiciales sino administrativas, la Procuraduria,
los entes de control interno, de aqui del municipio
de Bucaramanga tambien 10 requieren sin hablar
siquiera del asunto de las cuesLiones medicas, este
del compendio de remisiones en el primer semestre
del 2014, remisiones locales, la judiciales las que
nos interesan 1726 remislones cumplidas, las
remisiones medicas las que Liane que ver con la
atenci6n medica de los reclusos 659 remisiones, las
nacionales bueno no se b ien del caso pero
finalmente el establecimiento emno tal ha cumplido
en 10 que ha corrido el ario al mes de julio un
total de 3031 remlSlones, poblaci6n reclusa que es
10 que nosotros cuidamos, nosotros cuidamos
internos de nivel 1 segur idad, los internos que
aqui tiene no son internos que se encuentren en
fase minima 0 de confianza son internos de alta
seguridad por el mismo que cstamos asumiendo un
riesgo conocido pero necesario habia que mostrarlos
aca, en cada pabel16n ustedcs cstan observando los
cuadros que tienen un tinLe: rojo son los que se
mueven de primer nivel y de sequridad el nivel mas
alto de seguridad en esto deberi.a haber 160 por
pabell6n que· es la capaciddd real y la hemos
superado desde hace mucho tiernpo , el cuadri to azul

CONCEJO.DE_ - ..



FOLIO 21
es del pabellon ocho que
tenemos en este momenta 200

es el de sindicados,
lnternos de sindicados

ahi 10 que quiere decir es que nos ha tocado ubicar
los sindicados y pabellones de condenados no porque
queramos es porque ya e1 hacinamiento no nos 10
permiten, tenemos en otros pabellones internos
incluso doctor Edgar usted se pudo haber dado
cuenta de que en recepcion tenemos interno, en la
ut tenemos internos porque no hay donde mas
ubicarlos, distribucion de sindicados ya se mas 0

menos se hizo la referencla que es 10 que nos
interesa y el establecimiento de en este momenta
tambi~n tienen y 10 decia bien nuestro Dragoneante
Rangel una instituci6n educativa aprobada por la
Secretaria de educaci6n ya tue aprobada mediante la
resoluci6n 482 del 20 abril 2006 emanada por la
Secretaria de Educaci6n rrrunicipio y ahi la
modalidad es academico semipresencial, en estos
momentos el Instituto 0 nuestro colegio ha sacado
nueve promociones, eso es bastante dificil, el
INPEC tiene un modelo propio sin embargo en Gir6n 0

en palogordo nos ha tocado aplicar el modelo
nacional y con base en eso cs que nosotros hemos
podido sacar estas promociones, iguai forma
nosotros tenemos aqui unos convenios de educaci6n
superior hay entre nuestros hombres que hacen parte
de aqui de la banda de nuestra orquesta y uno de
los profesionales de la Unlversidad UIS, el
cantante que 10 tenia es condecorado de la UIS y es
profesional, es un valor agregado y ahi como el hay
varios que tenemos en paIogordo, gente que se ha
quedado 6nicamente en ]a desqracia que le paso sino
que han hecho todo un esfuerzo, un esfuerzo no
solamente para ayudarle a sus otros compafieros
porque son ellos los que han ayudado a conseguir
los recursos el grupo musical sin limites aqui
jocosamente una sefiora me decia como podemos
contratar la orquesta y dlgo jocosamente porque
cualquiera diria eso es faci L, es terrible tomar
esta decision, no saben la lmpllcacion que tengo en
este momento para dar la exp.li.caci.on y rogando a
Dios que las cosas me salqan bien por que, porque
hay que tomar riesgos y es un riesgo compartido mi
mayor gracias por ese apoyo, los muchachos a pesar
de las medidas de sequridad ustedes no se dieron
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cuenta c6mo llegaron ellos venian, nosotros tenemos
tres posibilidades de restricciones, una
restricci6n de manuales que es la que ustedes
conocen comunrnente que cn i.as esposas nosotros
aplicamos des mas, una rest ri cci.ones de cintura y
una restricciones de pie e110s venian asi, pero
venian contentos esta posibi1idad no la van a tener
o no la han tenido anteriormente gracias a esta
invitaci6n que le hicimos boy, finalmente para 10
que vinimos cuales son nuestras necesidades
nosotros necesitamos intervenci6n en
infraestructura, mantenimienLo preventivo, y
correctivo de la planta fisica aumento de personal
de custodia y vigilancia, osLC no es un tema que
atane aqui a esta instancia poro si la asignaci6n
de vehiculos .y estos requcrimJ..entosmantenimiento
corrective a los sistemas electri.co, hi drauLico y
sanitario, un vehiculo ambulancia, nuestro vehiculo
ambulancia esta desde que se creo el
establecimiento y ya fue declarado obsoleto el
arreglo les vale mas de 25 millooes de pesos de tal
suerte que no es rentable e1 que se arregle, la
Secretaria de gobierno del mun.ic.i.pi o de qi ron ha
tenido a bien de asignar y colaborar con algunos
recursos pero decia que tcni.amos que hacer este
medio para que junto con la alcaldia Bucaramanga y
con la gobernaci6n de Santandcr entre todos
pudi.erarnos conseguir ese vchi culo hay una cubierta
que nos ha hecho requerimier.t.o 'j os entes de control
para el persoriaL visitante, '1 a ,:-3 inclemencias del
clima valga la redundancia tambien tienen que ver
con las vis.i.tas con prestar me j ores comodidades a
la visitas y esta cubierta es fundamental nosotros
necesitamos apoyo de profesion»les porque nosotros
necesitamos psic610gos, neccsiLamos profesores,
necesitamos medicos, necesitamos terapeutas,
necesitamos contadores, neccsiLamos un mundo de
cosas que requieren para los internos, mire las
universidades tienen dentro de sus profesiones una
epoca de trabaj0 social por cso ahi hace de sus
pasantias, las hacen los j udicantes, algunos
psic6logos, algunos terapeutas pero es dificil
convencerlo de que nos ayuden Fnrque es que tienen
que poner de parte muche de parte suya mucho, estar
ahi no es tan facil, vjyase un abogado, un
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estudiante de derecho hacer sus practicas en
derecho ahi terrible tiene que asumir su costa la
verdad por parte nuesLra es gravisimo, la ley dice
que Ie ha dado una posibilidad de que hagan la
judicatura, ya no son nueve rneses sino en el INPEC
se hacen son seis meses, son seis meses que tienen
que costear de su bo1sillo as i son los terapeutas,
si son los psic6logos y todos hacen parte del
esquema, todos hacen parte del modelo y se tiene
que atender, j ocosamente las car ce l es de Santander
deciamos ya esta muy llenos y nosotros porque ya no
los tengo alIa estan los problemas yo Ie puedo
decirle a 10 0 15 internos que tienen hoy el
problema de quererse suicidar de que 10 vuelvan
atender 0 que tienen sus dolencias 0 que no son
capaces de pagar la pena y Lengo que atender los
con profes ionales no con nad ie mas, ki t de aseos,
t.ambi en colchonetas, dotaciones virtuales para el
tema del aula virtual instrumentos, mlre nuestra
orquesta necesi ta instrumentos, estos instrumentos
no tienen las condiciones que el10s requieren ellos
la arreglan, mandan a traer inclusive hasta las
cuerdas de la gui tarras, requiere muchos equipos,
me han pedido pero nosotros escasamente podemos
presentar propuestas entonces ahi esta la serie de
requerimientos, hoy t ambi.en necesi tamos de la
Secretaria de salud creo que esta presente, la
Secretaria de salud sobre las brigadas, el tema de
Caprecom ya hizo met ast as is en el INPEC no
solamente aqui sino tambien a nivel nacional, ya es
un acabose pero nosot ros no nos vamos a quedar ahi
de que no sirvi6, de que no fue capaz nosotros
tenemos que decir1e a1 interno que de alguna forma
tenemos que sacar Lo, ahora y esto 10 hago publico
los medicos renunciaron, los medicos de Caprecom
renunciaron por un Lerna salarial, yo no soy
virador, imposible que se habla por ahi en derecho
pues hoy hay un imposible para que el medico vaya
atendernos, y es t a dejando de atender dos patios
que tienen que ser atendidos diarios, 6sea haciendo
malas cuentas son 500 interno diarios que se estan
dejando atender porque los m~dicos no quieren ir a
trabaj ar a l l.a por todas la s condiciones, es
uni.cament.e acudiendo ustedes, acudiendo a la
empresa privada, acudiendo a los entes
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terri toriales con que nosot.cos podemos menguar un
poco esas noc'es i.dede s , hay un .cequerimiento de 10
que se necesita mAs 0 menos en cuanto a
profesionales nosotros necesiLamos cuatro abogados,
dos ps i coLoqc s , dos terapeutas ocupacionales, dos
trabaj adoras sociales, bueno cape l Lan ahi el
trabajo con las demas comunidades y los otros
organismos religiosos nos han ayudado un poco pero
yo no puedo a todo el mundo entregarle que no se
traba, mi guardia esth capacitada y son
profesionales no tienen de dejar de cumplir su
labor nuestra mislon, nuesL.co objeto principal del
empleo dice la Comi s i on nacional es la custodia y
la vigilancia de tal suerL.e que ellos estarian en
10 legal estariamos comeLiendo algun tipo de
conducta no propia, sea la opo.cLunidad de agradecer
al doctor Edgar como pre s idente de esta
corpo r ac i on , la doctora Carmen i.uc i a al doctor Raul
Oviedo son vicepresidentes, a] doctor F~lix el
secretario a ustedes honorables concejales, ml
mayor Myriam que me precede en el mando, ml mayor
cor tes gracias eI es t a dent ro del grupo que est a
prestando la vigilancia, m.i capitan Gomez, a ·los
cuadros de mando, a los of i c.iaLos y suboficiales
que es t an aqui apoyando a los d.cagoneantes, a mis
auxiliares a todos y cada uno, de los cuerpos de
custodio y vigilancia que na puesto el empeno
estamos nosotros muy ag.cadecidos, gracias 1000
gracias por pe rrni t i rnos esto d los familiares de
los senores internos, a nue s t.ro s queridos reclusos,
al publico en general se que deberia haber hecho
esta pr eserrt ac.i.on al cotru.en7.0, mi nombre es Jos~
Wilson cano Garavito subdirector del
establecimiento peni.tenciario de alta y mediana
seguridad de Giron, guardiAn convencido desde la
causa, enamorado t.ambi en del asunto por eso
consideraba que este espacio tenia que darse
conozco desde la parte politica confieso t.ambi en
que es de las maximas aspi.caciones no solo en 10
personal sino t.amb.ien en cI conglomerado que nos
regenta po.cque consideramos que es a t r ave s de
este trabajo que se consiguen las conquistas
legales, agradezco t.arnbi en d 1 O~3 compafieros de la
policia nacional ellos hacen, son un aporte crucial
a nuestra labor compartimos siempre casi los mismos
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dolores de tal suerte que
agradezco muchisimo esta
bendiga, muchas gracias.

imposible dejarlo atrAs,
oportunidad y Dios los

La presidenta: se Ie concede por ultimo la palabra
al dragoneante Elkin Duarte para que intervenga por
el espacio de 10 minutos.

INTERVENCION DEL DRAGONEANTE ELKIN DUARTE.
Buenos dias, realmente me siento orgulloso y feliz
de estar acompafiadode tan honorable audiencias mi
nombre es Elkin Mauricio Duarte Cristancho a parte
de mi labor penitenciaria hago parte importante de
una mesa directiva de nuestro sindicato nacional,
no vengo hablarles aqui del sindicato vengo a
dejarles un mensaje nuestro trabajo no se
direcciona solamente en las miradas de nuestros
compafierossino en las miradas de aquellas personas
que est.an tras las rejas, que dia a di.a noche a
noche tratan de sobrevivir en esos espacios tan
reducidos que gracias aDios al INPEC y a estos
convenios que venimos en el dia de hoy a tratar de
tocarles el coraz6n a cada uno los honorables
concejales que se acuerden no solamente de la
penitenciaria de palogordo sino de todo nuestro
entorno penitenciario, por ultimo decirle a ustedes
que el cuerpo de custodio y vigilancia nacional
indiscutiblemente es la base fundamental del
sistema carcelario de ahj la importancia para
ayudar a fortalecerlo ya que su existencia el
sistema colapsaria generando caos social, el
servicio del dragoneante del INPEC es de gran
importancia para el estado cumpliendo servicios
esenciales custodiar y vigilar a los internos
protegiendo sus dorechos [undamentales y demAs
garantias constitucionales y garantizAndoles asi su
resocializacion, no debemos 01vidarnos que dentro
de estas funciones que curnplc el Instituto para
ayudar ocupa un papel fundamental los derechos
humanos los procesos juridicos, la atenci6n
psicosocial y el tratamiento penitenciario como tal
que desarrolla un persona 1 importantisimo en
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nuestro Ins ti tuto, ellos son los funcionarios
administrativos quo laboran on cada uno de los
establecimientos a nivel nacional y que ellos
tambien colocan esa gotica de amor para este
trabajo y este fortalecimiento institucional,
agradecerle al presidente de 1 Concej 0 por su
amabilidad, a los honorab 'les concej ales por esta
pe quefia y gran Lnt e r veric i on espero dej a r Le s en sus
corazones una voz de ayuda para que asi tengan
ustedes a bien colaborarnos y acompanarnos en este
proceso de resocializacion de nuestra penitenciaria
no es mas me despido y e1 ostablecimiento de
palogordo en Giron csta a sus ordenes y presto a
recibirlos en.la e1 momento que ustedes 10 estimen
conveniente, gracias.

La presidenta: e1 Concejo agradecen a los miembros
y delegados del establecimi ento palogordo que han
hecho presencia en eJ dia de hoy, presentado este
importante informe al Conce-j0 de la ciudad,
contin0e senor secretario con el orden del dia.

El secretario:
COMUNICACIONES.

sexto punto, LECTURA DE

La presidenta: hay comunicaciones senor secretario.

El secretario: no senoLd Presidente, no hay. .
comunlcaClones.

La presidenta: continue por favor.

El secretario: s ep t Lrn o punLo, PROPOSICIONES
Y ASUNTOS VARIOS.

La presidenta: hay proposiclones senor secretario.

El secretario :
proposiciones.

no senora no hay

La presidenta: no habicndo proposiciones
levanta La se si on se oo nv o ca para manana
las 8 de la manana.

se
a
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Las anteriores intervenciones se encuentran
grabadas en archivo de voz computarizado a
la fecha.

El presidente,

su aprobaci6nPara constancia
en plenaria.

El secretario general,
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